
E L T E R N V E R E I N 
am Diefenbachgymnasium
1150 Wien, Diefenbachgasse 15-27
E-Mail: elternverein@live.at 
Internet: elternverein-diefenbachgasse.org 

Protokoll der Hauptversammlung des Elternvereins Diefenbachgymnasium 06.10.2016

Datum: Donnerstag, 06. Oktober 2016, 18 Uhr 
Ort: Veranstaltungssaal Diefenbachgymnasium 
Teilnehmer: Herr Dir. Langegger

         als Vertreter des Vorstandes des EV 2015/2016: Obmann Ata Kaynar, Obmann-
         Stellvertreter Aly Hegazy, Kassier Christoph Beitel, Schriftführerin Kathrin Schedler, 
         Rechnungsprüferin Tatjana Posarac
         ca. 35-40 KlassenelternvertreterInnen

Eröffnung durch Obmann Dr. Ata Kaynar
Eine Anwesenheitsliste wird durchgegeben. 

Tagesordnung: 
• Begrüßung
• Bericht der Schulleitung
• Berichte  Vorsitzender

   Kassier
   Rechnungsprüferin

Antrag auf Entlastung des scheidenden Vorstandes + Abstimmung
• Wahlvorschlag und Vorstellung der Kandidaten/Innen für die zu besetzenden Positionen im EV

Wahl der/des Vorsitzenden, des/der Kassiers/Kassierin, des/der Schriftführers/in und deren 
Stellvertreter/innen

• Wahl der Vertreter/innen in den SGA
• Festsetzung des Mitgliedsbeitrages für das Schuljahr 2016/17
• Budgetvorschlag für das Schuljahr 2016/17
• Allfälliges

• Begrüßung  

• Bericht der Schulleitung, Dir. Helmut Langegger:  
Direktor Langegger dankt für die Einladung und findet einige Worte zum Schulanfang: Heuer fanden 
erstmals die Wiederholungsprüfungen an den letzten zwei Werktagen vor Schulbeginn statt, was er 
selbst  als  sehr  angenehm  empfunden  hat,  da  so  mehr  Kapazitäten  für  die  administrativen 
Tätigkeiten zum tatsächlichen Start des neuen Schuljahres 2015/16 frei geblieben sind. Auch einige 
Schüler  haben  ihm  zu  verstehen  gegeben,  dass  sie  einen  solchen  Ablauf  als  angenehmer 
empfinden. 

Die Schule selbst befindet sich immer noch leicht im Wachstum, im Vergleich zum Vorjahr gibt es 17 
Schüler  und zwei Klassen mehr,  wodurch die Klassenschüleranzahl  insgesamt etwas verringert 
werden konnte. Derzeit führt das Diefenbachgymnasium 838 Schüler zu 37 Klassen, wobei fünf 
Klassen am Standort Himmelhof untergebracht sind.
Dir. Langegger weist auf das recht umfangreiche  und breit gefächerte Angebot an unverbindlichen 
Übungen hin, das so nur noch in wenigen Schulen vorhanden ist.

Er stellt die zwei großen Projekte vor, die wie im letzten Jahr, auch heuer wieder  verfolgt werden:



* die Förderung der Textkompetenz und Sprachsensibilität
* die neue Oberstufe, die eine Semestrierung der Fächer vorsieht. Der Plan sieht einen Einstieg in 
die neue Oberstufe mit  dem Schuljahr  2018/19 für  die Schüler  der neunten Schulstufe vor,  die 
Semestrierung wird somit ab 2019/20 in den sechsten Klassen umgesetzt.

• Berichte:  

* Der Vorsitzende, Ata Kaynar, dankt für die gute Zusammenarbeit im vergangenen Schuljahr, das 
für den damals neuen und noch unerfahrenen Vorstand eine große Herausforderung dargestellt 
hat. Er streicht auch noch mal die Hauptaufgabe des EV heraus, bei der es vor allem darum geht , 
die Eltern zu entlasten, sei es mit einer finanziellen Unterstützung bei Schikursen, Sprachreisen 
etc.,  oder  auch  als  Ansprechpartner  und  Vermittler  zu  fungieren.  Diese  Hilfestellungen  und 
Aufgaben des Elternvereins den Eltern vermehrt ins Bewusstsein zu bringen, wird wohl eine der 
großen Herausforderungen des kommenden Jahres sein, da im letzten Jahr das Angebot einer 
finanziellen Unterstützung auf mehrtägige Schulveranstaltungen nur sehr schwach angenommen 
wurde – wie auch noch der Kassier berichtet.

* Der detaillierte Kassabericht ist direkt bei Kassier Christoph Beitel einzusehen, im folgenden eine 

Übersicht: 

*  Die  Jahresabrechnung  wurde  von  den  Rechnungsprüferinnen  Manuela  Zwerger  und  Tatjana 
Posarac geprüft. Alle Berechnungen sind ordnungsgemäß und richtig vom Kassier Christoph Beitel 
durchgeführt worden. 

Die Entlastung wird einstimmig angenommen.  

• Wahlvorschlag und Wahl des neuen EV-Vorstandes für das Schuljahr 2016/17:  

Kassabericht für das Schuljahr 2015/2016

Übersicht

Stand bei Übernahme (Oktober 2015) 6.910,36
Ist

Plan

Einnahmen (MB, Spenden, sonstige) 7.917,27 6.500
Ausgaben (Sozialunterstützung, Projekte, 
Veranstaltungen, Prämien, sonstige) 6.010,96 6.500

Stand 31.08.2016 8.816,67       ca. 6.600

noch offen: 
Rückerstattung für ausgefallenes Sportfest* +276,61
Abschlußrechnung für KWS -150,00

* am 16.9.16 eingelangt



Vorsitzender: Dr. Ata Kaynar 
Stellvertreter Vorsitzender: Olga Maral
Kassier und Stellvertreter: Christoph Beitel  / Maria Bednarek 
Schriftführer und Stellvertreter: Mag. Kathrin Schedler / Sonja Zeisel-Muchitsch
2 Rechnungsprüfer: Tatiana Posarac / Andrea Krammer

Der Vorstand wurde einstimmig gewählt. 

• Wahl der Vertreter/innen in den SGA:  

SGA Vertreter 
Dr. Ata Kaynar Olga Maral
Christoph Beitel Maria Bednarek 
Mag. Kathrin Schedler Sonja Zeisel-Muchtisch 

Die SGA-Mitglieder wurden einstimmig gewählt. 

• Festsetzung des Mitgliedsbeitrages für das Schuljahr 2016/17  :   

Der Mitgliedsbeitrag für das Schuljahr beträgt Euro 25,--. Dieser wird nach Abstimmung einstimmig 
angenommen. 

• Budgetvorschlag für das Schuljahr 2016/17:  

Christoph Beitel erwähnt, dass die Einzahlung der EV-Beiträge bereits gut angelaufen ist. Er 
präsentiert den Budgetvorschlag für das laufende Schuljahr:

Budgetvorschlag für das Schuljahr 2016/2017

Kassenstand 1.9.2016  8.816,61 

Einnahmen:
Mitgliedsbeiträge 7.500,00
Sonstiges 
(Zinsen,Spenden,Überschuss EduCards) 100,00

Ausgaben:
Sozialunterstützungen: 2.500,00
Projektförderungen: 3.000,00
Veranstaltungsförderungen: 1.000,00
Prämien, Maturageschenke 2.000,00
Sach- und Wartungskosten: 300,00
Bankspesen: 150,00

Summe:                                                                                                      8.950,00  
geplanter Kassenstand 31.8.2017                ca. 7.500,00



 
• Allfälliges:  

keine Wortmeldungen

Obmann Dr. Ata Kaynar schließt die Sitzung. 

Protokolliert von
Mag. Kathrin Schedler 
am 08. Oktober 2016


